



LE GOUVERNEMENT
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG
Ministère des Affaires étrangères
et européennes

Le Ministre

Luxembourg, le 20 juillet 2023

Le Ministre des Affaires étrangères et européennes
à
Monsieur le Ministre aux Relations avec le Parlement

Je vous prie de bien vouloir trouver en annexe, la prise de position du Ministre des Affaires étrangères et européennes et du Ministre de la Défense sur la pétition 2781 «D'Regierung soll déi 3 F-16 kaafen an se der ukrainescher Arméi iwwerloossen».

Pour le Ministre des Affaires étrangères et
européennes,

Jean Olinger
Secrétaire général

Pétition 2781 – Prise de position du Ministre des Affaires étrangères et européennes Jean Asselborn et du Ministre de la Défense François Bausch.

L'acquisition, la mise en service, l'exploitation et la maintenance d'un système d'arme tel qu'un avion de chasse F-16 est un processus très complexe. Un avion de chasse type F-16, comme tout autre système d'armement complexe ne peut être mis en service sans disposer des formations nécessaires (pilotes, maintenance), des infrastructures de soutien, des pièces de rechange, des munitions adaptées, des systèmes de communication interopérables (pour ne citer que les conditions majeures).

Le Luxembourg fait partie de la « F-16 Training Coalition » au sein de laquelle plusieurs pays (Pays-Bas, Danemark, Luxembourg, Belgique, Royaume-Uni, Pologne, Canada, Norvège, Portugal, Suède et Roumanie) coordonnent leurs efforts pour organiser et financer la formation et l'entraînement de pilotes et d'équipes de maintenance ukrainiennes sur des avions de chasse F-16. La poursuite de ces efforts permettra, à terme, de mettre de manière coordonnée une capacité F-16 opérationnelle, interopérable et efficace à disposition de l'Ukraine.

Une acquisition isolée luxembourgeoise de trois F-16, d'ancienne génération, au profit de l'Ukraine ne permettra pas, sans une approche holistique, de fournir un soutien pertinent à l'Ukraine, alors que la participation du Luxembourg dans la « F-16 Training Coalition » constitue un moyen efficace pour répondre aux besoins ukrainiens dans ce domaine.